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LE MOT DU RÉDACTEUR : Tout vient à point à qui sait attendre…      

 Le Premier Ministre a dit : le masque n’est plus obligatoire qu’en de rares occasions ; il a rajouté que le Pass vaccinal 

était suspendu. Pourquoi ? Pour activité anticonstitutionnelle ? Pour obstructions répétées au bonheur des gens ?       

Sera-t-il reconduit au soir des élections présidentielles ? Peu importe, nous sommes si loin de ces considérations politi-

ciennes… Nous, nous reprenons le chemin du collectif qui fait notre spécificité et on en profite pour réapprendre à tous 

nous côtoyer, heureux que nous sommes de revoir les sourires sur nos visages trop longtemps cachés.    

 En lisant les pages qui suivent, vous retrouverez les manifestations passées et futures dont les associations auront 

bien voulu nous informer. Nous ferons aussi un point sur l’avancée de nos différentes compétitions. Plusieurs d’entre 

vous apprendront également que la vie ne sera pas forcément rose pour toutes nos associations dans les mois à venir.  

 Une partie non négligeable de notre publication est aussi consacrée à la préparation, la tenue de l’AG de notre fédé-

ration et à son avenir. Il me semble important que vous soyez informés, un tant soit peu, de la pression exercée par notre 

Ministère de tutelle sur notre fédération ; par conséquent, des répercussions sur l’existence propre de notre discipline.     

Il est probable que nous soyons amenés à nous poser d’importantes questions à moyen terme, sources ou conséquences 

de profonds changements à venir ; ou pas !! Mais ne vous leurrez pas, pour toutes les fédérations c’est la même chose : 

les jeux de l’Olympe piquent et ils n’ont pas fini de piquer…                    

                            Bonne lecture,             - Patrice - 
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LE MOT DU PRÉSIDENT :      Chères Quilleuses, Chers Quilleurs, 

     Ce numéro de notre périodique ne paraîtra qu’en toute fin du mois de mars, après 
l’Assemblée Générale de la FFBSQ que nous nous préparons à héberger ce 26 mars 
prochain. Nous allons avoir la joie et l’honneur d’accueillir nos amis des autres 
disciplines dans les locaux de l’hôtel IBIS, à Horbourg-Wihr. Nous y attendons une 
cinquantaine de personnes avec qui nous allons devoir plancher sur la situation de 
notre fédération. Dans la sérénité et le respect mutuel nous allons renforcer notre unité 
et ensemble, nous parviendrons à engager les changements nécessaires à notre 
gouvernance.          
 Nous prendrons tout de même le temps de célébrer nos retrouvailles. Pour nos amis, 
nous avons préparé un accueil dont ils devraient se souvenir un moment. Les 
volontaires auront l’occasion de participer à une séance d’initiation aux Quilles Saint-
Gall qui se déroulera sur les pistes d’Unitas Andolsheim. Elle sera conduite par 
Sébastien DA-ROS, formateur agréé et membre du club d’Espérance Wettolsheim.  

 Prenez soin de vous et GUET HOLTZ.                    - Guy UNVERZAGT -  

U
N
V
E
R
Z
A
G
T
. 

 

 Nous mettrons aussi à l’honneur plusieurs de nos joueurs du Saint-Gall lors d’une cérémonie qui interviendra au cours 

de notre banquet de clôture. Nous remettrons enfin leurs polos à tous les diplômés de la dernière session de formation 

d’Instructeur du Saint Gall (2020). Le banquet proprement dit aura pour thème l’Alsace et les produits de notre terroir. Le 

service et l’animation seront assurés par les bénévoles du club d’Espoir Logelheim.     

 J’aurais encore l’occasion de le faire de vive voix, une fois l’évènement passé, mais je tiens déjà à remercier Jean 

Maurice HAEN et son équipe, Sébastien pour sa disponibilité et Philippe HAEMMERLIN pour la mise à disposition des 

pistes. Je n’oublie pas les membres de notre Comité National et toutes les personnes qui, d’une manière ou d’une autre, 

auront œuvré à la réussite de cette manifestation.           

 Je sais que beaucoup d’entre vous profiterez de la même période pour rattraper une partie des matchs reportés qui se 

sont accumulés suite aux attaques répétées de la Covid-19. Cela risque de se ressentir dans la représentation du Saint-

Gall pour cette Assemblée Générale mais je comprends et je respecte votre choix de privilégier la bonne tenue de nos 

compétitions. D’ailleurs je remarque qu’à mi saison, le nombre de licences a sensiblement évolué (+3%) et il n’y a pas de 

raison pour qu’il ne continue pas de le faire à l‘avenir.         

 En attendant de vous retrouver, je vous prie de rester vigilants sanitairement et vous souhaite Guet Holtz pour cette fin 

de saison.                

               - Guy UNVERZAGT - 

http://www.ffbsq.fr/


 Dans le cadre de sa prise de contact avec les 8 disciplines de la FFBSQ,          

Pascale SONCOURT, notre Directrice Technique Nationale, a pu rencontrer les                   

membres du Comité National Saint-Gall et des Commissions d’Arbitrage en                  

du 13 février dernier.              

 La commune avait gracieusement mis à disposition une de ses salles de         

réunion pour la circonstance. Merci également à l’Amicale Niederhergheim et                

son président Olivier STUDER qui ont accueilli les participants pour le repas et                   

la séance de formation.            

 En participant à une réunion de CN décalée pour la circonstance, Madame             

SONCOURT a pu appréhender les multiples facettes de la vie des Quilles Saint-              

Gall et entendre les doléances de nos différents responsables quant aux diffi-                       

cultés techniques rencontrées pour modifier notre organisation dans le sens            

voulu par la Fédération.            

 Avec en toile de fond l’AG de la FFBSQ qui se déroulera à Colmar le 26 mars             

2022, Pascale SONCOURT a tenu à aborder tous les axes de son action auprès                    

de la Fédération afin d’atteindre les objectifs de redressement et de développe-            

ment fixés par le Ministère des Sports. Elle n’a pas caché quels étaient les en-              

jeux pour la pérennité de la Fédération à laquelle nous adhérons.       

 Après avoir réalisé le tirage des 1/4 de finale de la Coupe de France avec le      

président Guy Unverzagt, Madame SONCOURT a pu échanger librement à l’oc-          

casion d’un repas convivial partagé avec les intervenants du jour. Pour nous,                  

ce fut aussi l’occasion de lui remettre un souvenir de son passage en Alsace.      

 À l’initiative de Bernard MEYER, président du CSR Saint-Gall, le début de         

l’après-midi était consacré à une séance d’initiation à notre discipline qui fut                 

dispensée par les instructeurs de la Commission Formation.            

 Madame Soncourt a alors pu se joindre aux jeunes stagiaires présents, déc-           

ouvrir les subtilités de notre sport et échanger avec chacun sur leurs motiva-           

tions, ce qu’ils attendaient de la séance et ce qu’elle leur avait apporté.       

 S’en est suivi une séance de travail au cours de laquelle notre DTN a détaillé                 

les moyens mis en œuvre pour développer nos activités, aussi les travaux en-           

gagés par les différentes commissions fédérales formées à son initiative.       

 Au moment de se séparer, les membres du CSR Saint-Gall qui siègent dans ces commissions "Féminines", "Jeunes  & 

scolaires", "Handicap & Santé" ou "Médiatisation & Communication" ont pu mesurer quel rôle essentiel ils avaient à jouer 

dans l’adaptation de ces travaux à la discipline des Quilles Saint-Gall.  
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    À l’initiative du président de la FFBSQ, Monsieur Daniel GRANDIN, 2 membres de chaque Comité National des 8 

disciplines adhérentes ont été appelés à participer à une réunion, en présentiel, au siège fédéral de Labège. C’est ainsi que 

votre serviteur a pu s’y rendre (dans les bagages de Guy) et participer aux débats qui se sont déroulés les 5/6 mars derniers.

 D’entrée, le Président GRANDIN plantait le décor : la gouvernance de la Fédération n’est pas en adéquation avec ses 

propres statuts. Un audit fonctionnel et financier, datant de 2019, avait déjà relevé quelques disfonctionnements et proposé 

des solutions. Avec l’entrée dans un nouveau cycle olympique (qui s’achèvera par Paris 2024) et la nomination de la 

nouvelle Directrice Technique Nationale, une forte restructuration de fond s’est engagée. Aujourd’hui, tous les moyens 

financiers des 8 disciplines sont concentrés auprès d’une banque unique et placés sous le contrôle du Comité Directeur 

Fédéral au sein duquel siègent les 8 présidents de CN. Un ensemble d’outils informatiques ont été développés et mis en 

place qui nous permettent déjà une gestion plus transparente et efficace, même s’ils restent encore à perfectionner… 

  En parallèle, la DTN Pascale SONCOURT a entamé une modifica-

  tion de la gouvernance fédérale, en corrélation avec la politique 

  ministérielle dont elle est dépositaire. Ont donc été créées plus-

  ieurs commissions fédérales auxquelles participent des membres

  volontaires issus des 8 CN existants. Les axes de travail sont la

  promotion de nos sports pour le plus grand nombre (Médiati- 

  sation & Communication, Formation) ; le développement de la 

  pratique (Jeunes & Scolaires, Féminines, Handicap & Santé); 

   l’amélioration du niveau international des équipes de France 

  (Haut Niveau) ; la prévention par le sport et la protection des 

  sportifs (Dopage, Ethique & Déontologie).   

  L’ensemble des travaux fournis doit conduire au développement 

de la fédération et de ses ressources au travers de l’augmentation du nombre de ses structures et des adhérents (licences 

qui, elles aussi, seront informatiquement et financièrement centralisées au siège de la Fédération). Ces orientations sont 

fixées conjointement par la Fédération et le Ministère dans le cadre de l’application d’une convention annuelle d’objectifs. 

Dans ce contexte, les CN des 8 disciplines organisent des actions menées en transparence totale selon les axes définis par 

la convention annuelle et peuvent bénéficier des accompagnements logistiques, techniques et financiers de la fédération. 

Ils ne sont plus que des commissions «exclusivement» sportives, sans personnalité morale. Un second audit réalisé fin 

2021, n’a fait que confirmer le premier, tout en soulignant les modifications déjà effectuées.   

 Mécontente des résultats, la Ministre déléguée aux Sports a donc averti la Fédération, par lettre, que le pouvoir de 

délégation qui lui est accordé par contrat pouvait ne plus être renouvelé. Nous perdrions alors le droit d’organiser des 

championnats de France ou régionaux, les disciplines internationales ne pourraient plus représenter la France en 

compétitions et personne ne percevrait plus aucune subvention (Fédération, Ligues, Comités départementaux et Clubs).

 Les représentants des 8 CN ont alors décortiqué les conclusions de l’audit. Ils ont défini 3 types de travaux pour 

correspondre à nos statuts fédéraux : ceux qui sont faciles à mettre en œuvre immédiatement, ceux réalisables à court 

terme (2-3 mois), les derniers à moyen terme (6-12 mois) ; la plupart étant d’ordre procédurier. Cependant, les 8 disciplines 

refusent de voir disparaître leurs CN au profit de pseudo commissions. Elles rejettent aussi les circuits financiers proposés 

et souhaitent conserver ceux installés. Les décisions prises semblent avoir porté leurs fruits puisque le nouveau contrat 

de délégation a été ratifié en date du 15 mars dernier. Reste maintenant à les faire suivre d’effets.   

 Ils se sont aussi attelés à définir les axes d’amélioration de la gouvernance fédérale qui doit se recentrer sur les domaines 

de compétence des employés du plateau fédéral, répartir mieux les tâches ; accroître le nombre de ses partenaires ; mieux 

choisir ses fournisseurs ; faire preuve de plus de transparence envers les 8 disciplines qui ne sont pas prêtes de renoncer 

à leurs prérogatives et ne continueront de participer au développement général que dans un schéma confédéral. 

 Le weekend studieux (sauf pendant les repas) se terminait par l’étude de la nouvelle loi de modernisation du sport et les 

modifications de statuts qu’elle aussi engendre (parité réelle dans toutes les instances sinon postes vacants ; 50% des voix 

octroyés aux clubs dans toutes les assemblées électorales ; plafonnement du nombre de mandats des présidents ; 

représentants des sportifs/entraîneurs/arbitres dans les assemblées ; obligation d’honorabilité). Après cela, il était enfin 

temps de quitter le ciel lourd et bas de la banlieue toulousaine pour retrouver notre soleil alsacien…   
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     Le weekend du 25 au 27 mars a commencé, pour les représentants de Saint Gall, par accueillir les congressistes des 

autres disciplines  à leur arrivée dans les locaux de l’hôtel IBIS de Horbourg-Wihr. Nous avions prévu de leur remettre un 

petit souvenir de leur séjour en Alsace pour leur souhaiter la bienvenue. Toutes et tous ont bien voulu se plier à l’exercice 

de la photo souvenir que nous leur proposions.         

  

     Tout à notre joie de se retrouver en présentiel, nous apprenions alors que sa santé actuelle empêchait notre Président 

Daniel GRANDIN d’être parmi nous. Il fallait donc que le Comité Directeur de la Fédération s’attèle à lui trouver un rempla-

çant. Ce fut Jérôme SOLA, Président des Quilles de 8, qui acceptait de conduire notre Assemblée Générale, le lendemain.

 Une fois la feuille d’émargement remplie l’assistance pouvait suivre l’allocution du Président Grandin, présent en 

visioconférence, qui remerciait les Quilles Saint-Gall pour leur organisation et fixait les axes de travail de notre assemblée, 

ceux déjà évoqués dans nos pages précédentes.         

 La parole revenait alors à Monsieur le Député Jacques CATTIN qui remerciait la fédération d’avoir choisi notre belle 

région où les Quilles Saint-Gall sont présentes dans beaucoup de communes rurales comme Voegtlinshoffen dont il fut le 

Maire. Il terminait son intervention en souhaitant de bons travaux à l’assemblée.      

 À son tour, Monsieur Thierry STOEBNER, Maire de Horbourg-Wihr, remerciait les organisateurs pour leur invitation, pour 

le choix de sa commune et pour l’opportunité qui lui était donnée ici de vanter notre belle région.    

 Avec un peu de décalage, Monsieur Éric STRAUMANN, Maire de Colmar, reprenait à son compte les paroles de ses cama-

rades élus pour souligner la place du sport et de l’associatif dans la vie de nos communes. Il insistait encore sur 

l’importance des sports traditionnels dans notre région. Il ne pouvait cacher plus longtemps son plaisir de retrouver un 

ancien élu de la République comme lui en la personne de Philippe VITEL, notre médecin fédéral. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     Guy UNVERZAGT clôturait les interventions préliminaires en re-          

merciant l’assemblée pour sa présence et rappelait combien il était          

fier d’accueillir tout ce petit monde. Il espérait également que les            

travaux et débats à venir puissent se dérouler dans le calme et le respect mutuel.      

 Après que Jérôme SOLA se soit fait confirmer par le Secrétaire Général que le quorum atteint donnait légitimité à toutes 

les décisions qui seraient prises, il proposait de voter l’adoption du PV de l’AG 2021 (adopté à l’unanimité).  
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     Puis, se succèdent tous les présidents de Comités Nationaux qui, à tour de rôle, reviennent sur la période écoulée depuis 

la précédente AG et présentent la vie sportive de leur discipline. Tous reviennent sur la forte perte de licences due à la 

situation sanitaire et bien sûr, leurs prévisions budgétaires pour 2022 s’en ressentent.     

 Il était alors temps pour le Trésorier Général Arnaud ROJO de présenter son rapport financier pour l’année 2021. Celui-

ci fit état d’un résultat positif de 80053,00€. Sur l’exercice, l’apport de l’Etat représente environ 400000,00€ répartis en 

numéraire et en emplois au sein du plateau fédéral. Le Commissaire aux Comptes, Monsieur Alain JOMBART, s’engagea 

sur la certification des comptes présentés et donna quelques éclaircissements à ceux qui posèrent des questions. Il 

proposa encore que les heures de bénévolat des représentants officiels puissent être comptabilisées (hors réunions) à la 

hauteur de 10,67€/heure et par personne ; ce serait le cas pour nos actions et nos compétitions. De quoi étayer nos 

demandes de subventions à venir. Il assura également que le litige portant sur les photocopieurs de Grigny est 

définitivement épongé. L’approbation des comptes 2021 fut alors mise au vote ; ils furent approuvés à l’unanimité. Les 

électeurs votèrent également l’affectation du résultat 2021 au fond de réserve. Puis ce fut au tour de nouveaux tarifs de 

licences d’être validés à l’unanimité par les votants.         

 La suite de l’AG fut consacrée à la présentation du budget 2022 et à sa validation par les électeurs. Une discussion 

animée s’engagea sur la nécessité ou non, selon nos statuts fédéraux, de voter le budget ou de seulement le présenter. Le 

vote fut déclaré nécessaire puisque le budget conditionne l’étude de nos demandes et le déclenchement des subventions 

en général. Le budget prévisionnel 2022 semble toutefois très frileux puisqu’il prévoit une perte à hauteur de 266177,00€. 

Une perte qui, si elle est effective en fin d’exercice, sera prélevée sur le fond de roulement. Au vu de sa quote-part sur la 

somme avancée, le Bowling ne pourrait pas faire face à ses obligations sans hypothéquer son avenir proche. Il est alors 

convenu avec l’assentiment de toutes les disciplines que, le cas échéant, le bowling se verrait proposer des solutions 

exceptionnelles en vertu du soutien mutuel que chaque discipline est en droit d’attendre de ses camarades.  

 En parallèle, il est nécessaire, avec le concours de notre prestataire financier BGH, de positionner des alertes dans 

l’évolution de notre budget et de faire un premier point au début ou à la fin du mois de juin prochain. Une réunion de révision 

pourrait alors être provoquée, si besoin. En gardant à l’esprit qu’à ce moment-là sera aussi lancé la préparation du budget 

prévisionnel 2023. Ces éclaircissements effectués, le budget 2022 est finalement approuvé à la majorité des voix.  

 Le reste de l’après-midi était consacré soit à des ateliers de travail sur des thèmes choisis par la DTN qui feront l’objet 

d’une présentation à venir ; soit à la découverte de la discipline du Saint-Gall sur les pistes d’Andolsheim. Jérôme SOLA 

pouvait clore l’AG 2022 sans qu’aucune autre question ne soit posée. 
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     Après cette première adoption, Jean-Claude BUCHIN remerciait ses collègues pour leur confiance et enchaînait en 

présentant son rapport moral et d’activités (également validé à l’unanimité).       

 Suivait alors l’intervention de Pascale SONCOURT, notre Directrice Technique Nationale. Elle retraça ses actions depuis 

son arrivée à la fédération, en corrélation avec la politique de développement du sport en France voulue par le Ministère. 

Elle rappela quelle était la nécessité pour la fédération de modifier ses statuts en conséquence. Pour ces travaux, la 

Direction Technique Nationale sera à nos côtés, au sein d’un groupe de travail qui sera composé pour l’occasion (les détails 

de sa composition seront définis par le Comité Directeur). L’Assemblée s’accordait sur ces dispositions mais, en revanche, 

ne validait pas du tout la proposition de faire appel à un cabinet extérieur pour mener à bien la rédaction des textes. Plutôt 

que de systématiquement dépenser, il serait bon de regarder autour de nous ce qu’ont déjà fait les autres.  
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     Au programme de l’Assemblée Générale de la FFBSQ, nous avions inscrit la possibilité pour tous de découvrir notre 

discipline. 3 sessions d’initiation se sont donc déroulées sur les pistes d’Unitas Andolsheim mises à notre disposition par 

le Président Philippe HAEMMERLIN et son équipe. Briefés par Sébastien DA-ROS sur les aspects spécifiques et sécuritaires 

de notre technique, les volontaires ont pu s’en donner à cœur- oie ; au point même de défier leur instructeur d’un soir. 

Quelques images pour illustrer nos propos…         
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     Pour refermer le chapitre fédéral de ce numéro, il nous reste à aborder le banquet de clôture et passer un moment en 

images avec les convives et les joueur(se)s mis(es) à l’honneur. Merci à Bernard Meyer d’avoir convaincu la commune de 

Sundhoffen de nous céder une salle ; merci également à Jean Maurice HAEN et ses bénévoles du club "Espoir Logelheim" 

pour avoir assuré repas, service et animation musicale. L’Alsace jusqu’au bout, même dans les verres et les assiettes… 

        

Les Instructeurs de la dernière session de formation se sont enfin vus 

remettre les polos distinctifs qu’ils attendent patiemment depuis 2 ans.        

Si l’on pouvait déplorer l’absence de Marie-Odile VONARB, ses 4 camarades 

de promotion étaient pourtant présents. Ils ont posé pour la prospérité aux 

côtés de Pascale Soncourt (DTN), Sébastien DA-ROS (Formateur), Patrick 

GULLY (Resp. Formation) et Guy UNVERZAGT (Pdt CN Saint-Gall).          

De gauche à droite : Richard GULAY, Denis CLEMENTZ, Annie GIRARD et 

Francis DOS-REIS.   

Une belle brochette de joueurs étaient réunis afin de recevoir les accla-

mations des convives alors que les officiels leur remettaient une médaille 

fédérale. De gauche à droite : Béatrice MEYER (argent), Rodolphe PETER 

(bronze), Christian KIENTZLER (argent), Jean-Paul SENN (bronze), Richard 

KAMPER (bronze) prennent la pose avec leur président. Au milieu d’entre 

eux et encore toute à son émotion, Nicole BOTTECCHIA, présidente de la 

Ligue Ile de France de Bowling qui se verra remettre prochainement la 

médaille d’or fédérale et citée ce soir par son président Patrick HUNTER. 
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MARXA-MERXHEIM : Le personnel d’ARCONIC s’empare de la piste. 
       La société ARCONIC Innovation Engineered (anciennement ALCOA) est implantée sur la 

  commune de Merxheim depuis plusieurs dizaines d’années, maintenant. Spécialisée dans le 

  traitement et le revêtement des métaux, elle emploie actuellement 204 personnes dont quel- 

  ques membres licenciés du club "Marxa-Merxheim".      

 À l’initiative de 5 membres du Personnel, un groupe nommé « Merxheim en action » a été créé au sein de l’entreprise. 

Son but est de renforcer la cohésion sociale en proposant et organisant, tout au long de l’année, plusieurs manifestations 

diverses et variées. Le lien avec le club sportif étant effectif, c’est tout naturellement, qu’en ce vendredi 25 mars, la discipline 

des Quilles Saint-Gall se retrouvait au programme des volontaires.        

 Un groupe de 20 personnes, dont 11 dames, a donc inverti la piste de Merxheim. Il nous faut souligner la parité effective 

au moment où nous attendons les décrets d’application de la nouvelle loi du sport. Pour l’occasion, 4 équipes de 5 

joueur(se)s se sont affrontées dans un tournoi cordial, néanmoins sanctionné par un classement final.   

           

 

 

 

  

 

 

 

 

 Encadrés par deux membres du club présents pour assurer les questions d’initiation à la technique et de sécurité, les 

joueur(se)s étaient aussi soutenus par leur Président, leur Vice-président et leur Trésorier. Gageons que les personnels 

d’ARCONIC n’ont eu aucun mal à trouver ce qu’ils étaient venus chercher : découverte, cohésion, challenge et convivialité. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Après l’effort, il était temps de faire place au réconfort en                 

partageant le repas que le Président de "Marxa-Merxheim",                           

Jean-Paul HOLDER, leur avait préparé. Si l’on pouvait cons-                

tater la satisfaction générale sur le visage de tous les participants, peut-être en est-il aussi                  

certains ou certaines d’entre eux qui se sont découvert une nouvelle passion…        

Faisons confiance à la fibre du Saint-Gall pour se développer dans ce vivier nouveau.     

     

9/18 – Article réalisé avec le concours (photos + texte) d’Elise SCHULTZ et Marc BIXEL 
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AVENIR RICHWILLER : Le Roi des Quilles 2022 est connu. 

     Au club d’Avenir Richwiller, le dernier weekend de 

février était consacré au traditionnel concours du Roi des 

Quilles.      

 Le samedi 26, les concurrents se sont d’abord dépar-

tagés dans une compétition dont le classement est basé 

sur le total de deux parties. Le moins que l’on puisse dire, 

c’est que les résultats furent extrêmement serrés. 

 Le lendemain, jean RENNO et ses troupes accueillaient 

le Maire de Richwiller, Monsieur Vincent HAGENBACH et  

sa 2ème adjointe, Madame Claudine WIOLAND, en charge 

de la Jeunesse.     

 Autour d’un repas dominical, les représentants de la 

commune ont pu honorer les lauréats du concours 2022 : 

le Roi, Roland IMBER (256 bois), Joseph IMBER (254 bois) 

et Stéphane KILLHERR (250 bois) qui partagent le podium

   avec lui. Dans le même temps, les joueuses Dames étaient récompensées de leur participation par une corbeille florale.  

 

Amis des quilles FESSENHEIM: "On ne gagne pas au Loto sans jouer". 
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– Article réalisé avec le concours (texte + photos) de Jean RENNO. 

 

     Après deux années de report dû à la pandémie, les "Amis des Quilles" de Fessenheim avaient fait le choix judicieux de 

décaler leur traditionnelle manifestation d’un samedi soir de janvier à un dimanche après-midi, celui du 27 mars de mars. 

Et le public a répondu présent !! Le Président Jacky WASSMER a même pu reconnaître plusieurs membres de clubs voisins 

comme Biesheim, Habsheim, Jungholtz et Obersaasheim qu’il tient à remercier pour leur soutien à la manifestation. 

 Cette année, les lots étaient surtout des bons d’achat, de 400€ pour le 1er prix, de 250€ et de 100€. Grâce aux partenaires 

du club, beaucoup d’autres lots s’ajoutaient encore, comme une trottinette électrique, des bons d’achat de 60€ à 15€, des 

soins de beauté. Une manche entière fut consacrée à la gastronomie avec plancha, choucroute, panier de volaille, tireuse à 

bière… Le gros lot de la tombola était un VTT Junior et le 1er prix de 400€ fut remporté par l’épouse d’un joueur de Jungholtz. 

 

 

 

 

 

 

  Au moment de conclure, le président des "Amis des Quilles" de Fessenheim a donné rendez-vous à l’assemblée pour le 

mois de janvier de l’année prochaine ; sans oublier de remercier ses bénévoles d’avoir su se retrousser les manches. 

– Article réalisé avec le concours (texte + photos) de Jean RENNO. 
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Cette rubrique inaugurée dans le N°86 est destinée à donner de la lisibilité à toutes les manifestations que les clubs peuvent organiser, entre deux 

parutions du journal. Je vous invite à me faire parvenir toutes les pièces que vous jugerez nécessaires à une bonne communication.         - Patrice - 
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ANIMATIONS CLUBS : (Suite).                   2/3 
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ANIMATIONS CLUBS : (Fin).                   3/3 
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Une place de choix pour "La Fête du Cochon" qui accueille très souvent la Remise des Trophées de la Zone Sud. 300 bénévoles sont 

traditionnellement mobilisés durant 8 jours pour vous servir et vous offrir un moment de détente – Dont les Quilleurs de Bon Bois Ungersheim. 
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     Notre Championnat des clubs vient de débuter sa phase retour (11 journées sur 18). Même si ce n’est pas encore gagné, 

gageons que la suspension des restrictions sanitaires va nous permettre de revoir certains visages qui s’étaient éclipsés 

de notre univers Saint-Gall. En attendant, faisons un rapide tour d’horizon en Nationale, en zones Nord et Sud. Vous avez 

toujours la possibilité de consulter les résultats plus précis dans nos pages dédiées, sur le site www.ffbsq.fr.  
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     Du côté de la Coupe de France, les demies-finale qui se sont jouées le weekend dernier ont livré leur verdict. Elles ont 

donné lieu à de belles joutes sportives, conclues par de très bons instants conviviaux partagés lors de repas d’après match.

 Nous connaissons maintenant les deux clubs qui disputeront la finale sur la piste de Hombourg, le 30 avril prochain.  

 

     Pour être complet, notre tour d’horizon se poursuit avec la consultation des classements des divisions de la Zone Sud. 

Les résultats plus précis sont aussi accessibles dans nos pages dédiées, sur le site www.ffbsq.fr.  
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 INFORMATIONS SPORTIVES : L’affiche de la finale de la Coupe de France 2022.            3/4 
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     En avant-première pour vous lecteurs,  l’affiche de la finale de la Coupe de France 2022. Traditionnellement, elle fera 

l’objet d’une information à tous les clubs, pour affichage. Vous pouvez consulter le récapitulatif de la compétition de cette 

saison dans les onglets dédiés sur notre site www.ffbsq.fr. 
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 Une autre compétition par équipes arrive également à son terme. Le Tournoi final du Challenge se déroulera en avril, sur 

la dernière-née des pistes de Saint-Gall, l’écrin de Fessenheim. Gageons que ce final sur 3 jours nous réservera de belles 

joutes sportives. Et puis, le jour de la finale pensez surtout à exercer votre droit de vote  !! Votre carte est votre boule... 

     

 

http://www.ffbsq.fr/


 Avant de conclure, je voudrais encore vous parler d’un épisode bien triste de la vie de nos associations. Certains d’entre 

vous le savent déjà, deux pistes emblématiques de la zone Sud vont définitivement fermer leurs portes : celle de Cernay où 

évoluent actuellement les clubs de «La Cernéenne Cernay» et de «Les Treize Lutterbach» ; celle aussi de Moosch ou évolue 

le club de notre président Unverzagt, «La Mooschoise Moosch». Si certains locaux sont situés sur des terrains privés, il est 

vraiment regrettable de constater que les communes de résidence soient si réticentes à aider nos associations.   

                 

                 

                 

                 

                 

                 

                 

                 

                  

                        

 

 

 

Site Internet : www.ffbsq.fr  -  Numéro 88 - MARS 2022 

 LES TOUTES DERNIÈRES … : La roue ne tourne pas toujours rond pour tout le monde. 
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 Notre discipline EST un sport emblématique de notre département, ancré depuis des décennies dans l’Histoire de notre 

belle région. Très souvent également, les Quilleurs s’investissent grandement dans la vie associative de leurs communes. 

Alors, quand on constate les sommes qui sont parfois gaspillées pour des sports dits plus populaires, on peut se demander 

ce que vont devenir nos clubs qui survivent, avec des palmarès parfois longs comme le bras, dans des conditions souvent 

alarmantes. Ils auraient eu bien besoin de surfer sur la vague de l’olympisme plutôt que sur celles des restrictions Covid. 

      

 

 Rien ne sert de se battre contre le vent", alors examinons quel pourrait être l’avenir des 3 clubs concernés : celui de «La 

Mooschoise Moosch» (1 équipe, 13 licences) a choisi de se tourner vers la commune de Thann afin de pouvoir utiliser la 

piste communale laissée vacante par «La Thannoise Thann» (11 licences). Favorablement accueillie par la Mairie, l’idée est 

de dissoudre les 2 entités citées pour créer une nouvelle structure issue de leur fusion. Le processus est engagé puisque 

la commission de sécurité a déjà rendu un rapport positif concernant les locaux. Ils devront subir un petit rafraîchissement 

pour être présentables, mais rien de grave. L’aménagement d’un accès handicapé par l’extérieur est également à l’étude.

 Le club «Les Treize Lutterbach» (1 équipe, 11 licences) est habitué depuis plusieurs saisons à résister grâce à la location, 

surtout depuis l’abandon par sa Commune de ralliement d’un plan de création de piste validé. Après les stigmates de la 

Covid (1 équipe en moins avec perte de 11 licences), il est malheureusement probable que ce nouvel obstacle ne finisse de 

décourager ses dirigeants ; une conjoncture qui ferait bondir de rage notre regretté ami John Moeschl.   

 Reste à examiner le sort de « La Cernéenne Cernay» (3 équipes, 32 licences). Contraint par la Covid de renoncer à une 

équipe, le club va maintenant voir ses emblématiques locaux être détruits après leur acquisition par un promoteur 

immobilier. La Commission d’Arbitrage Sud s’y réunissait ordinairement, elle aussi va devoir se reloger. La salle de théâtre 

attenante à la piste était régulièrement utilisée par nos instances sportives pour des remises de trophées. Et puis, souvenir, 

c’est la piste sur laquelle ma fille Morgane a conquis son titre de Championne de France Dame en 2018. Le 25 mars dernier, 

le club avait convoqué une assemblée générale extraordinaire pour faire la lumière sur son avenir ; une location sur une 

piste voisine ou une cessation d’activité ?... Affaire à suivre !! 
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